



Protokoll zum 26. ordentlichen Plenum des Allgemeinen Studierendenausschusses der Legislatur 2024/25

<u>Datum</u>	<u>Beginn</u>	<u>Ende</u>	<u>Ort</u>
18.12.24	14:08	15:14	Großraumbüro
<u>Redeleitung</u>		<u>Protokollführung</u>	
David „Dave“ Bachmann		Felix Pestke	

Anwesenheit

Vorsitzende: Levin Hasselmeyer, Felix Pestke

Referent*innen
mit Stimmrecht: David „Dave“ Bachmann, Lilith Wemper, Lorenz „Lio“ Buß, Oliwer
Bramorski

Referent*innen
ohne Stimmrecht:

Autonome
Referent*innen: Manuel Kienzle (Ausländer)

Gäste:

TOP 1: Begrüßung und Regularia

Der Vorsitzende Levin eröffnet die Sitzung um 14:04 Uhr.

Levin stellt fest, dass wir mit 6 stimmberechtigten vom Studierendenparlament
gewählten Referent*innen beschlussfähig sind.

Felix Pestke wird als Protokollant vorgeschlagen und bestätigt.

Die Tagesordnung wird wie folgt vorgeschlagen und angenommen:

1. Begrüßung & Regularia
2. Anträge
3. Berichte & Projekte
4. Termine & Sonstiges

Dave wird als Redeleitung vorgeschlagen und bestätigt.
Levin stellt fest, dass form- und fristgerecht eingeladen wurde.

TOP 2: Anträge

Titel des Antrags: Rückmeldung der Referent:innen zum Sommersemester 25
Antragsnummer: 2024/II/113/fin

Antragsteller*in: Lorenz Buß

Antragstext: Text wird von Lio noch geschickt. – bis 13.1. nicht passiert daher jetzt grob rekapituliert: Allen Referenten des AStAs sollen die Studierendengebühren gezahlt werden (also direkt an die Uni), damit die Referenten einen Ausgleich für ihre Arbeit erhalten.

Antragshöhe: ?€

Diskussion zum Antrag/

- *Es gibt nachfragen, warum dieser Antrag eingereicht wird.*
- *Lio beantwortet: Es sollen die Einschreibungsgebühren/Semesterbeitrag für das Sommersemester 25 übernommen werden*
- *Oliwer sieht das kritisch*
- *Levin sagt, das sei problematisch, da man noch überhaupt nicht wüsste, wer überhaupt nochmal in den AStA kommen würde*
- *Levin sieht außerdem Bedenken in der Rechtmäßigkeit eines solchen Vorgangs*
- *Oliwer pflichtet dem 1. stark bei*
 2. *Wie solle das bitte im Haushalt verbucht werden*
 3. *Stupa Antrag dafür nötig*
 4. *Bruch mit der HwvO, Konflikt mit der Aufwandsentschädigung, Bevorteilung*
- *Warum soll das gemacht werden fragt Felix*
- *Lio antwortet, damit solle Gegenleistung, Anerkennung der Arbeit der Referentinnen gemacht werden, der Vorschlag kam schon in der Vergangenheit schon mehrmals am Rande des Plenums, es gebe wohl mehrere Unterstützerinnen dafür*
- *Levin empfiehlt den Antrag zurückzuziehen und ins Stupa zu tragen, da dort der Ort der Entscheidung wäre*
- *Felix empfiehlt, den Antrag vielleicht auch dahingehend zu ändern, dass man lieber höhere AEs verlangt, wenn es um Anerkennung der Arbeit geht anstatt, dass man die Semesterbeiträge überweist*

Antrag wurde ordnungsgemäß dem Plenum vorgestellt.

TOP 3: Berichte und Projekte

Berichte in nicht chronologischer Reihenfolge

Nachhaltigkeit: (Lilith)

- HSW kennzeichnet **Allergene** im Essen möglicherweise nicht verlässlich und sagt auch, das werde sich erst 2026 ändern
- → **Das für nächstes Rektoratsgespräch**
- Im Januar Kommunikationstermin, wo die erklären wollen, was passiert, wie sich die Preise erhöhen etc
- *Notizen aus dem Gespräch:*
 - Weitere Frage: Gibt es Pläne für Solaranlagen auf den Dächern der Wohnheime? perspektivisch irgendwann mal (nächste 2 Jahre)
 - Wie sieht es aus mit der Mülltrennung bei Wohnheimen?
 - Es gibt ein Konzept von Austauschstudentin aus FR, vllt testweise bei einem Wohnheim, würden gerne AStA mit ins Boot holen um Menschen das Konzept erklären zu können (machen wir nicht), Aushänge bei uns zu machen etc.
 - Wird es in näherer Zukunft wieder Möbeltausch Börse geben?
 - AStA und andere Studis sollen auf HSW zukommen und mithelfen, HSW unterstützt alle die das machen wollen
 - Vorbereitung größtes Thema, Fr Elsen löst Fr Wolf am x ab, am besten mit AWG Sperrmüll koordinieren und in der/eine Woche vorher machen
 - Wer für die Fläche bei den Hochbeeten zuständig, wenn fragen da sind?
 - Christian Baio
 - Wird bald Barrierefreiheit in den Wohnheimen geleistet? theoretisch ja, mit Umwegen verbunden, aber gibt grad größere Baustellen
 - Gibt es einen Plan für klimagerechte Gerichte? Wie sieht der aus?
 - Wann kommt ein Instagram-Account? Wird bitte endlich mal etwas transparenter kommuniziert?
 - Fr Schürmann für Marketing -> hoffentlich im Q1 25
 - Gerade bei Salat ist eine klare Kennzeichnung von Inhaltsstoffen erforderlich, was leider selten nur der Fall ist
 - Speiseleitsystem <> Warenwirtschaftssystem Kommunikationsprobleme bei Ersatzprodukten (wenn etw nicht verfügbar) wird mit neuen WWS angegangen und besser, dazu menschliches Versagen, ca. Herbst 2026/27, dann halbes bis 3/4 Jahr (EINFACH AUSDRUCK MACHEN?!)
 - Gibt es Pläne für ein permanentes Vegetarisches Gericht in der Cafeteria?
 - Nein, veganes immer, vegetarisch nicht
 - Preise auf der Internetseite sind falsch angegeben, gibt doch keine Menüs mehr sollte 1,5€/1,7€ stehen nicht 2,7€/2,9€
 - Generell Fragen zur Internetseite, warum wird da nicht mit aktuellen Informationen gearbeitet. Beispielsweise die Preise sind nicht mehr aktuell und Betitelungen stimmen auch nicht.
 - ab 1.2. Überarbeitung
 - Suppenbowl – da nochmal nachfragen wie die Vorstellung ist für Portionsgröße
 - Freitische – sollen besser beworben werden (Studierende in schwieriger Lage kostengünstiger essen)
 - Frau Bischof - BafögAbteilung, besser bewerbung gedanken machen wie das geht

HSW: durch Preiserhöhung öfter Rindfleisch anbietbar.
CO2 Fußabdruck und Wasserverbrauch mit neuem Warenwirtschaftssystem in Planung

Herr Baio fragt nach rechten Themen (Belästigung, Schüsse), wir kennen keine Verbindung

Kommunikationstermin im Januar, Frage wie das vom STW kommuniziert wird, was und wo?

AStA-Ebene? Ne, Hauptmensa

AStA bewirbt, Listen, kann es gratis-stuff geben? Uni-Marketing auch

Solveig fragt nach Info-Benachrichtigung an alle über moodle?

Finanzen Oliwer

- Oliwer ist aufgefallen, dass er den Überschuss vom Sozialfonds nicht angepasst hat und dadurch jetzt 35.000€ im Sozialfonds sind; d.h. wir haben mehr als gedacht zur Verfügung

Mobilität: (Lio)

- Bis 01.01. Januar 26 ist Finanzierung des Deutschlandtickets gesichert
- 17.06.25 ist Preisanpassung, ab da kostet das semesterticket dann 208,80€
- Auch das VRR-Ticket wird teurer, insofern bleibt das Deutschlandticket immer noch günstiger
- Es gab Unstimmigkeiten bei den Verkehrsunternehmen; manche Verkehrsunternehmen bestehen auf neue Verträge, manche bestehen auf schriftliche Zusagen, manche nicht; auch je Bundesland nicht einheitlich
- WSW hat bisher noch nichts Derartiges verlangt und bisher war da common sense, dass es keinen Brauch
- Zwei Studierende haben sich beschwert über den App-Zwang; Bearbeitungsgebühr von Kontrolleuren verlangt; National Express hat Gebühr verlangt, weil die Studis Screenshot vorgezeigt haben; es gebe allerdings open source Wallets, in die man das Ticket ebenfalls einpflegen könne, es ist also nicht notwendig das in Uni-app zu machen es sei rechtlich nicht vorgesehen, dass man das Ticket offline hat, es gibt nur digital;
- Option Chipkarten auszustellen? Je nach Kosten vielleicht bedenkbar in Individualfällen; gleichzeitig unfair, dass dann die Studierenden als Gesamtheit aller, für einige individuelle Menschen das bezahlen würden
- Es würde auch davon abhängen, ob die WSW dabei mitspielt, die müssten das dann nämlich umsetzen; die Chipkarte muss jedes Semester dann neu programmiert werden, was recht aufwändig wäre
- Kosten 1-5 € pro Karte, **ohne** Verwaltungs- und Personalkosten
- Oliwer findet das auch kritisch solche Individuallösungen anzubieten; wenn für alle oder für keinen
- Wsw bietet laut Lio auf jeden Fall an, dass das Deutschlandticket als Chipkarte vertrieben wird; es gibt wohl auch eine andere Uni in NRW, die Studis anbietet auf Eigenkosten ihr Semesterdeutschlandticket auf Chipkarte zu transferieren (mit bogestra vereinbart dort?);
- man könnte das hier auch überlegen; dort ist es auf Antrag und mit ärztlichem Attest wegen z.B. Handysucht auch möglich, dass die Kosten der Studis dafür vom AStA übernommen werden.

- Man kann ja mal beim WSW nachfragen, ob das prinzipiell möglich ist.

Presse: (Dave)

- Pressestau löst sich so langsam auf, aber noch nicht so ganz
- Diskriminierungsmelder entwürfe wurden gemacht, aber Hopo/Soziales hat nicht geantwortet
- Presse soll noch Posts zu den Stupa-Resolutionen bezüglich Stalking und Rechtsextremismus machen, aber auch da bestehen noch Rückfragen zu Details und Presse hat bisher keine Antwort von Till dazu;
 - Anmerkung Felix dazu: Fragen am besten dazu nochmal an Lea und Solveig stellen
- Verfahrensvorschlag aus dem Plenum an Presse: Macht den Post erstmal fertig und wenn er fertig ist, zeigt den einmal im Plenum
Oder schickt gerne einfach wenn ihr einen fertigen Entwurf habt, das Ganze in die AStA gruppe und dann kann sich da Feedback eingeholt werden
- Es ist auch okay, wenn es erst im nächsten Jahr gepostet wird
- Sammelpost für autonome Referate soll erstellt werden, mit Sprechstundenzeiten von allen

Bodypositivity Dave:

- Immer am ersten Mittwoch des Monats um 16 Uhr ist im Autonomenbüro offene Sprechstunde

Referat ausländische Studierende:

- Bildungsreise in Brüssel gemacht, mit dem IST gemeinsam, das war sehr gut insgesamt
- Heute am 18.12. um 18Uhr ist plätzchenbacken vom IST
- Irgendwann im Januar Karaoke vom IST geplant

Vorsitz:

Levin

- Levin schlägt vor, dass man zwischen Weihnachten und Neujahr die AStA Gruppe ruhen lässt
- Levin will Putzplan in Weihnachtsferien ausarbeiten
- Wann wollen wir den Putztag machen?
- Welchen Tag wollen wir für Weihnachtsfeier machen?
- Der 08.01.25 als tag für die Weihnachtsfeier geht nicht, weil da auch AStA Plenum und Stupa ist
- Welcher tag stattdessen? vlt 06.01. oder aber Ende der Ferienzeit auch schon? Sonst vlt das Ende der ersten uni Woche?
- Dave erstellt dafür eine neue Umfrage
- Levin schreibt in die gruppe, dass es Weihnachtspause gibt

Felix

- Schlüsselsystem der Uni und Feedback der Verwaltung
- Cedric hat den Rechner von Uwe erfolgreich geklont
- Lio: Hat Cedric geprüft, ob die Schlüsselsoftware auch auf dem geklonten System funktioniert? Einmal testen, ob die Schlüssel Programmierung damit funktioniert

- Lilith sagt wir sollten niemals irgendwas mit der Uni in Sachen Brandschutz machen, ohne dass was wir etwas schriftlich haben
- Felix hat Mail an Mietrechtsvereine verschickt mit Vertragsentwurf
- Mail an Gebäude Dezernat mit Termin Vorschlägen für Mitte Januar zur Begehung und Maßnahmen Besprechung
- Lilith: Herr Franz fragen, ob er zu Gespräch mitwill, weil er sehr viel aus Vergangenheit zu Dingen wissen

TOP 4: Termine und Sonstiges

- QSL 16.01.25
- 24.12. Weihnachten
- 31.12. Silvester

Das nächste Plenum findet erst wieder am 08.01. statt.

Dave beendet das Plenum um 15:14.

(Redeleitung)

(Protokollführung)